

## Bericht der musiktreibenden Züge im Kreisfeuerwehrverband Paderborn für das Jahr 2022

2022 – ein ganz normales Jahr? Nein. Für viele Musikerinnen und Musiker waren die Feuerwehrgerätehäuser bis ins Frühjahr gesperrt. An Proben war nicht zu denken. Als sich die Corona-Lage besserte und die Regeln entschärft wurden, konnten die Feuerwehrmusikerinnen- und Musiker der zwei Spielmannszüge und vier Musikzüge im Kreis Paderborn endlich nach monatelanger Pause in die Saisonvorbereitung starten.

Vielen kam das vor wie ein Sprint von 0 auf 100 oder musikalisch ausgedrückt: Aus einer langen Fermate wurde plötzlich ein Prestissimo. Und wie im echten Musikerleben war das eine Herausforderung. Es standen viele Auftritte an, mehr als normal, weil viele Veranstaltungen nachgeholt wurden. Das war nicht selten anstrengend. Was tun, wenn man keine spielfähige Besetzung zusammenbekommt, weil manche Musikerinnen und Musiker plötzlich lieber Gartenarbeit als Marschmusik machen? Nicht wenige sind nach Corona gar nicht erst wiedergekommen. Was also tun? Die musiktreibenden Züge im Kreisfeuerwehrverband Paderborn sind enger zusammengerückt, haben sich gegenseitig ausgeholfen und Löcher in den Reihen gestopft. So geschehen u.a. beim Kreisfeuerwehrverbandstag 2022.

Insgesamt aber haben alle Spielmannszüge und Musikzüge die Pandemie einigermaßen gut überstanden, die Saison gut gemeistert und die Feuerwehr musikalisch auf hohem Niveau repräsentiert.

### **Die aktuelle Mitgliederstärke musiktreibenden Züge:**

Musikzug Schloß Neuhaus der Freiwilligen Feuerwehr Paderborn: **81**

Musikzug Buke der Freiwilligen Feuerwehr Altenbeken: **46**

Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr Bad Lippspringe: **45**

Musikzug Lippling der Freiwilligen Feuerwehr Delbrück: **43**

Spielmannszug der Freiwilligen Feuerwehr Paderborn: **29**

Spielmannszug der Freiwilligen Feuerwehr Bad Lippspringe: **27**

Gelitten unter der Corona-Zeit hat allerdings die Nachwuchsarbeit der musiktreibenden Züge. Diesem Problem begegnen sie mit viel Elan und Kreativität. Der Spielmannszug Paderborn hat eine Musikschul-AG gegründet, in der junge Flötistinnen und Flötisten ausgebildet werden. Der Musikzug Bad Lippspringe hat im vergangenen Jahr eine Bläserklasse für Erwachsene gestartet. Mittlerweile erlernen 25 Frauen und Männer im Alter von 26 bis 67 Jahren voll motiviert ein Instrument von der Pike auf. Auch in den anderen Zügen hat die Ausbildung des Nachwuchses wieder Fahrt aufgenommen.

### **Neue oder außergewöhnliche Auftritte in 2022:**

Eröffnung Josefsbrauerei in Bad Lippspringe, Kurkonzert im Parkhotel  
(MZ Bad Lippspringe)

Jubiläumskonzert 112 Jahre, Tag der offenen Tür  
(MZ Lippling)

Eröffnung des Schlosssommers in Schloß Neuhaus, Konzert beim Paderborner Frühlingsfest und beim Libori-Bierbrunnen, Zapfenstreich zur Verabschiedung von LdF Ralf Schmitz  
(MZ Schloß Neuhaus)

Schützenfest Lemgo, Kinderschützenfest Oerlinghausen  
(SPZ Bad Lippspringe)

Zapfenstreich zur Verabschiedung von LdF Ralf Schmitz  
(SPZ Paderborn)

Der MZ Buke tritt in der Öffentlichkeit als Buker Husaren auf.

Sonya Harrison

Kreisstabführerin